

RCG5610

Reseñas de historia de la infancia

en Chile

Vol 12 1984

Reseñas

P 257

HURTADO, Alberto, *El sistema pedagógico de John Dewey ante las exigencias de la doctrina católica*, (Traducción e introducción de Jaime Caiceo Escudero). Universidad Católica Blas Cañas, Santiago de Chile, 1994, 2^a edición. 339 pp. 21 x 14 cms

Debemos agradecer a la Universidad Católica Blas Cañas la publicación de esta obra que ya cuenta con una segunda edición. Esta vez su presentación, como lo expresa el entonces Ministro de Educación, Ernesto Schiebelbein, llega en momento oportuno. Las nuevas orientaciones de la educación para forjar una sociedad del futuro debe considerar los aportes del pasado. Uno de éstos es el que presenta el profesor Jaime Caiceo.

Desde la obra de Valentín Letelier no se presentaba una obra de carácter filosófico. En ambas se concede gran importancia a los fines que debe perseguir la educación más que a los métodos y técnicas. La capacidad de discernimiento del P. Hurtado permitió detectar los puntos valiosos de una pedagogía, cuyos principios filosóficos no se avenían con los del catolicismo.

Jaime Caiceo tuvo que realizar un esfuerzo enorme para poder leer una copia antigua y traducir del francés, con citas en inglés, una tesis de 1935. Su iniciativa es digna de encomio y felicitaciones. La acogida que tuvo la primera edición es significativa, e indica un reconocimiento positivo. Se agotó rápidamente y obligó a esta segunda, que apareció justo en los momentos de la beatificación de su autor.

A la traducción, Caiceo añade un somero análisis de la obra educacional del P. Hurtado. Nadie mejor que él para realizar este estudio. Sus numerosas publicaciones sobre el periodo y los protagonistas del mismo le permitieron entregar una semblanza ajustada a la realidad. Un repertorio de las obras del P. Hurtado, que constituyen un valioso documental para los futuros investigadores de la Historia de la educación, acompaña a la traducción.

Esta obra deberá ser considerada en cualquier estudio de la Historia de la Educación Católica en Chile. Señala la importancia que concede la Iglesia a la actividad pedagógica y recoge la tradicional preocupación e inquietud de los jesuitas por la educación de la juventud.

En una próxima edición recomendaría a los editores una mayor preocupación por evitar las fallas de impresión. Hay demasiadas, incluso algunas dejan vislumbrar hasta fallas de ortografía que desmerecen en la presentación, que esta vez han cuidado notoriamente.

MARCIANO BARROS VALDÉS

CAICEO, Jaime, *Marítim, la política y el socialcristianismo en Chile*, Pontificia Universidad católica de Chile, Santiago, 1994. 100 pp. 23.50 x 15.50 cms.

El profesor Jaime Caiceo Escudero viene desarrollando, desde hace varios años, un plausible y sostenido esfuerzo de difusión y análisis del ideario de grandes pensadores contemporáneos, prestando con ello un señalado servicio en el ámbito académico y en el plano general de la cultura.

Como expresión concreta de este empeño, ora como autor único, ora en colaboración con otros colegas de la Pontificia Universidad Católica de Chile, ha entregado ya diversas publicaciones de muy apreciable valor. En ellas ha concedido un lugar importante a la

Reseñas [artículo] Marciano Barrios Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reseñas [artículo] Marciano Barrios Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa